

EEUU tropezó en el primer trimestre; China y EZ crecieron

Las medidas del presidente de los Estados Unidos, Donald Trump, referidas a aranceles sobre las importaciones, ya mostraron efectos negativos en la actividad de la economía de ese país, que cayó en el primer trimestre y cuyos indicadores PMI se redujeron en escalón después de febrero. Mientras tanto, China y la Zona Euro crecieron, pero sus indicadores PMI se redujeron levemente, manteniéndose en una zona neutral.

En la gráfica que se presenta al pie de esta página se muestra, para los últimos años, la evolución del PIB trimestral y desestacionalizado de las tres principales economías del mundo. La sorpresa vino dada por el retroceso de 0,3% en el PIB de los EEUU según la primera estimación conocida sobre el cierre de abril, por debajo del consenso que preveía un aumento de 0,2%. De este modo, el crecimiento interanual se ubicó en el 2,0%.

Ello se debió principalmente a la ampliación del déficit comercial, que se vincula con la anticipación a los aumentos de aranceles que encarecerían las importaciones.

Mientras tanto, en China el PIB creció 1,2% en el primer trimestre y acumuló 5,4% en términos interanuales y en la Zona Euro, que suele mostrar el desempeño más pobre, el PIB creció 0,4% en el trimestre y 1,2% interanual.

Naturalmente, las medidas arancelarias, que en su mayoría están en estado de suspensión a la espera de negociaciones, de concretarse darán lugar a represalias y esto terminarán afectando al comercio mundial, como quedó claro en el último informe WEO

del FMI comentado en la edición anterior de este Monitor.

De una “guerra comercial” con estas características nunca surgen ganadores, resultando todos en mayor o menor medida perdedores, afectados por el cierre comercial.

Además del PIB, se suele observar el desempeño de los índices PMI (Purchasing Managers’ Index) que se elaboran a partir de encuestas a ejecutivos de empresas y que son representativos de la salud y la tendencia de la economía, en los sectores manufactureros y de servicios. El eje de los 50 puntos separa los datos positivos, por encima, de los negativos, por debajo.

Como ya se señaló, en meses recientes estos indicadores se vieron afectados, especialmente en los Estados Unidos. En abril este indicador se ubicó en 50,2 puntos para las manufacturas y en 50,8 puntos para los servicios.

Mientras tanto en la Zona Euro los resultados fueron de 49,0 y 49,7 puntos y en China, de 50,4 y 50,7 puntos, en ambos casos, respectivamente.

